
Приоритет качеству 
СЕРТИФИКАТ 

Механоремонтный комплекс получил сертификат со
ответствия в области производства тюбингов для 
метрополитенов. 

Данный тип колец применяется для перегонных тоннелей 
метро, используется при строительстве подземок в Челябинс
ке, Екатеринбурге и Москве. Сертификат выдан единственным 
в мире аккредитованным институтом транспортного строитель
с т в а - О А О «ЦНИИСтрансстройсертификация», Москва. Это 
достойная оценка производственных возможностей МРК и со
временных методов контроля процесса изготовления, начиная 
от выплавки чугуна и заканчивая контрольной сборкой тюбин
говых колец. 

Следует отметить, что сертификация - дело добровольное. 
Рыночные условия диктуют жесткие правила, и одним из необ
ходимым условий при проведении тендеров на закупку со сто
роны муниципальных организаций - а именно таковым явля
ются строящиеся метрополитены - является наличие сертифи
ката, подтверждающего качество продукции. Механоремонт
ный комплекс ставит в приоритет обеспечение потребителей 
качественной продукцией. 

Жанна КИКТЕВА, 
начальник бюро маркетинга и рекламы МРК. 

На зависть конкурентам 
ПРОИЗВОДСТВО 

Производственные итоги М М К за девять месяцев с 
начала года вызывают зависть конкурентов: произ
ведено 8,352 миллиона тонн товарной металлопро
дукции, что на 11,5 процентов больше, чем за анало
гичный период прошлого года. 

Как сообщает управление информации и общественных свя
зей предприятия, экспортная доля в отгрузке металлопродук
ции Магнитки составила 46,9 процента. Проката произведено 
больше на 11,1 процента - 8 млн. 483 тыс. тонн. Основные 
производственные показатели: агломерат - 8 млн. 238 тыс. тонн, 
кокс - 4 млн. 193 тыс.; чугун - 7 млн. 427 тыс.; сталь - 9 млн. 
187 тыс.; прокат - 8 млн. 483 тыс. тонн. 

Спутники должников 
Оперативная сводка 
О А О « М а г н и т о г о р с к а я э н е р г е т и ч е с к а я к о м п а н и я м 

Со 2 по 6 октября ООО «МЭК» направила 107 уведомле
ний о прекращении подачи электроэнергии в связи с обра
зовавшейся задолженностью: 80 - населению и 27 - юриди
ческим лицам. В связи с окончанием садово-огородническо-
го периода отключено одиннадцать сезонных электроуста
новок, принадлежащих садовым товариществам. Восемь по
требителей-граждан отключены из-за долгов. Ситуация с 
длительными должниками не изменилась. По-прежнему в их 
числе ООО «Градиент-К» - директор Н. Козлов, индивиду
альный предприниматель С. Морозов, ООО «Сограждане» 
- директор Е. Сергеева, ГК «Спутник-93» - председатель 
С. Блощинский. 

Зафиксировано двадцать четыре нарушения порядка уче
та электрической энергии. За прошедшую неделю выявлены 
наиболее крупные нарушения: МУЗ «Медтехника» - дирек
тор В. Вотчель - в размере 28129 кВт-ч, ГУ «Челябоблки-
нофонд» Магнитогорска» отделение кинопроката - заведу
ющая Т. Фирстова - в размере 12174 кВт-ч. Индивидуаль
ный предприниматель А. Урядов снова, должным образом 
не оформив договор электроснабжения на один из своих 
объектов, потребил электроэнергию с нарушением в объеме 
11 780 кВт-ч. Подобные неоднократные нарушения не оста
ются безнаказанными. Оплатили электроэнергию 24484 по
требителя. 

Водные артерии 
комбината 
Цех водоснабжения отметил 75-летие 

Радиальный отстойник долты № П. 

Отсчет своей истории цех 
водоснабжения ведет с 10 ок
тября 1931 года, после при
каза об организации на базе 
стройуправления «Водока-
налстрой» единой эксплуата
ционной службы водоснабже
ния. Но возведение объектов 
водоснабжения комбината со
впало с началом его строи
тельства - необходимы были 
коммуникации для комплекса 
доменной печи № 1. Кроме 
того, требовалось обеспечить 
б е с п е р е б о й н о е с н а б ж е н и е 
магнитостроевцев питьевой 
в о д о й . П о э т о м у в о д н ы е 
объекты строили быстро, пе
ревыполняя графики. 

Первую насосную станцию 
- в р е м е н н у ю , н а з в а н н у ю 

«нулевой», построили в 1930 
году на берегу Урала между 
пятой и шестой проходными. 
Здесь же располагалось руко
водство цеха водоснабжения. 
Будущему металлургическому 
гиганту требовались сотни 
тысяч кубометров воды в сут
ки, поэтому одновременно с 
первой насосной строилась 
плотина, ставшая первым пус
ковым объектом комбината. 
Стройку объявили комсомоль
ской ударной: в ней принимали 
участие интернациональные 
бригады, в том числе и буду
щий генеральный секретарь 
С о ц и а л и с т и ч е с к о й е д и н о й 
партии Германии Эрих Хонек-
кер. Здесь начинали трудиться 
многие ветераны цеха водо

снабжения: И. Тимофеев, Н. 
Доможиров, Е. Набоков и дру
гие. Магнитогорцы старшего 
поколения знают, что строи
тельство плотины стало герои
ческой эпопеей:работали в су
ровые морозы, уложившись в 
поистине нереальные сроки -
три месяца. В ноябре 1931 года 
основные работы закончили, 
плотина получила имя IX съез
да ВЛКСМ. После пуска пло
тины все объекты, необходимые 
для пуска д о м е н н о г о цеха , 
объявили ударными стройками. 
В их числе - две насосные стан
ции, водоотводящие каналы, 
радиальный отстойник. Приме
чательно, что основное обору
дование было импортным, а 
часть английских агрегатов че

тырех насосных станции слу
жат до сих пор. 

В декабре 1931 года систе
ма водоснабжения для первой 
очереди доменного цеха - до
менных печей № 1^1, коксовой 
батареи и других первооче
р е д н ы х м е т а л л у р г и ч е с к и х 
объектов - была готова . В 
феврале Магнитка дала пер
вый чугун. К этому времени 
ввели в эксплуатацию первую 
плотину, две насосных стан
ции, очистные сооружения, 
два резервуара с запасом про
мышленной воды. 

Просчеты в американском 
проекте первой плотины обер
нулись ее преждевременным 
разрушением. Поэтому в 1935 
году приступили к строитель

ству в т о р о й п л о т и н ы . На 
стройку ушло два года, после 
ее пуска гребень первой пло
тины ушел под воду на целый 
метр. В 60-х годах в связи с ос
трой нехваткой технической 
воды в верховьях Урала пост
роили третью плотину, обра
з о в а в ш у ю В е р х н е у р а л ь с к о е 
водохранилище объемом 600 
миллионов кубометров воды. 
Здесь же установили два гид
рогенератора. 

К 1970 году все насосные 
станции цеха водо
снабжения перевели 
в единый пункт уп
равления и полнос
тью автоматизиро
вали. Введено дис
танционное управле
ние с диспетчерского 
пульта о с н о в н ы м и 
задвижками на территории ком
бината. 

Цех водоснабжения - самый 
энергоемкий на комбинате, по
скольку ни один цех не может 
работать без воды. Проводи
мая на комбинате реконструк
ция, строительство реверсив
ного стана, агрегата непрерыв
ного горячего ц и н к о в а н и я , 
сортовых станов, сортовых ма
шин непрерывного литья заго
товки, создание электросталеп
лавильного производства по
высили требования к качеству 
промышленной воды. Водо-
снабженцы предложили новые 
и, что важно, экономичные схе
мы водоснабжения на основе 
реконструкции старых оборот
ных систем. В 2004 году рекон
струирован водовод высокого 
напора водоснабжения домен
ных печей. Планируется пере
кладка сетей в районе ККЦ, со
здание автоматизированной си
стемы управления хозфекаль-
ными насосными станциями. 

О д и н из с а м ы х м о л о д ы х 
объектов цеха - насосная стан-

Ни один цех 
комбината 
не может 
работать 
без воды 

ция 1 «А», построенная в 
2003 году. Здесь самые со
временные системы управле
ния и оборудование. Станция 
во многом у н и к а л ь н а я не 
только на Магнитке, но и во 
всей металлургической от
расли. 

Вся 75-летняя история цеха 
связана с развитием системы 
промышленного водоснабже
ния комбината и питьевого во
доснабжения промплощадки и 
Магнитогорска. Стремитель

но развивалась Маг
нитка - не имели пра
ва отставать и водо-
снабженцы, посколь
ку от них во многом 
зависела устойчивая 
работа на производ
стве. Рос и ширился 
город - водоснабжен-

цы и его обеспечивали питье
вой водой, поэтапно осваивая 
новые водозаборы в окрест
ностях Магнитогорска. 

Главное богатство цеха -
высококлассные профессио
налы. В тридцатых годах цех 
состоял из четырех бригад, 
сегодня в его составе - де
вять участков: электро- и ме-
ханослужбы, участки водо
очистки, насосных станций, 
служба автоматики, опера
т и в н о - п р о и з в о д с т в е н н ы й 
участок, участок ГТС и уча
сток автотранспорта. В кол
лективе цеха около трехсот 
шестидесяти человек. Здесь 
ценят ветеранов, отдавших 
цеху знания, силы, опыт и 
умение. Поименное перечис
ление этих достойнейших лю
дей заняло бы добрую поло
вину газетной страницы. На 
них равняются те, кто тру
дится в цехе сегодня, чтит его 
традиции и ежедневно боль
шими и малыми делами про
должает летопись юбиляра. 

Михаил ЮРИН. 

Будущее должно быть заложено в настоящем. Это называется 
планом. Без него ничто в мире не может быть хорошим. 

Лучший бригадир 
ПРИЗВАНИЕ 

ГеоргЛИХТЕНБЕРГ 

Без науки - задохнемся 
Глава Министерства экономического развития и торговли считает, что он может умывать руки 

Наткнулся в Интернете на лю
бопытное сообщение: воронежс
кий ученый, профессор кафедры 
древесиноведения Воронежской 
лесотехнической академии Влади
мир Шамаев получил патент на 
изобретение, так называемую 
древсталь - уникальный матери
ал из древесины, имеющий проч
ность стали. Не горючая и не гни
ющая древсталь получается пу
тем специальной обработки из 
малоценных мягких пород дере
вьев. Изготовленный из нее ша
рикоподшипник прослужит в 2 -
3 раза дольше металлического. 
Из древстали, по словам учено
го, можно изготавливать любые 
металлические части автомобиля. 
В принципе, можно даже рельсы 
делать - будут прочнее стальных. 

Такая вот теперь наука-чу-
десница. Наша северная сосед
ка Финляндия большое внима
ние уделяет наукоемким иннова
циям, благодаря чему уже дли
тельное время лидирует в Ев
ропе по экономическому росту. 
В ее бюджете доля науки состав
ляет 3,5 процента - значитель
но больше, чем в США, и вдвое 
выше, чем в России. Плюс к 
тому высшее образование там 
для всех бесплатное, даже если 
оно не первое и не второе. В 
фундаментальных науках финны 

не преуспели, но делают ставку 
на прикладную науку: за после
дние полтора десятка лет инвес
тиции в исследовательский сек
тор выросли в несколько раз, а 
высокотехнологичные товары в 
экспорте достигли 20 процентов. 

О продуктивности такого пути 
можно судить и по опыту ММК. 
Центральная лаборатория комби
ната, где трудятся около 800 спе
циалистов, - это подлинно науч
ный центр. Здесь тоже не занима
ются фундаментальной наукой -
решают конкретные производ
ственные проблемы. Но значи
тельная часть сотрудников занята 
разработкой новых технологий и 
проведением научно-исследова
тельских работ, ежегодно выпол
няя десятки НИР, которые, как 
правило, используют в производ
стве. С участием исследователей в 
ККЦ освоен выпуск нескольких 
марок броневой стали. Выплав
лять такого качества спецсталь в 
конвертерах и разливать ее на 
МНЛЗ пока больше нигде не на
учились. И этот «штришок» дает 
наглядное представление о «коэф
фициенте полезности» ЦЛК для 
комбината - одного из лидеров 
мировой металлургии. 

Однако в целом по стране и на
ука за годы непродуманных ре
форм сильно сдала, и плоды на

учных изыскании не находят до
стойного применения. Что, кста
ти, негативно сказывается и на 
российской металлургии, так как 
является одним из факторов , 
сдерживающих рост металлопот-
ребления. Как полагает один из 
столпов атомной отрасли, дирек
тор Государственного научного 
центра ЦНИИ «Прометей» ака
демик Игорь Горынин, в стране 
отсутствует механизм поддерж
ки отечественных разработок и 
технологий. Олигархи создают 
грошовые научные фонды, но 
настоящего интереса к науке у 
крупной промышленности нет. 

Так вот, судя по «почерку» 
правительства, в нем «правят 
бал» чиновники, в лучшем слу
чае равнодушные к будущему 
страны. Проталкиваемая ими ре
форма образования, по мнению 
многих ученых, ведет к демонта
жу интеллектуальной базы про
мышленного развития России. В 
связи с чем кандидат философс
ких наук, доцент МаГУ Влади
мир Белый в опубликованной 
недавно «ММ» статье подчерк
нул небольшую, но весьма ха
рактерную деталь: советское 
правительство на заре индуст
риализации ввело в школах обя
зательное обучение черчению, 
ибо чертеж - язык техники, на 

котором общаются проектиров
щики и исполнители. Он нужен 
конструктору, инженеру и рабо
чему. Но сегодня черчение ис
ключено из учебного плана об
щеобразовательной школы, из 
классификатора учительских 
специальностей высшей школы и 
сохраняется лишь благодаря 
инициативе на местах. 

Недавний полет на МКС аме
риканской туристки иранского 
происхождения, которая заплати
ла за это удовольствие 20 млн. 
долларов, - не столько наше дос
тижение, сколько показатель скуд
ного существования отечествен
ной космонавтики, вынужденной 
«подрабатывать на жизнь» ком
мерческими проектами. 

Год назад на заседании прави
тельства, рассматривавшего феде
ральную космическую програм
му на 10 лет, премьер-министр 
России Михаил Фрадков поинте
ресовался у руководителя Рос-
космоса Анатолия Перминова со
стоянием космической отрасли. 
Перминов сказал, что она вышла 
из уровня стагнации, то есть ста
ла расправлять крылья. А глава 
Минэкономразвития Герман Греф, 
не раз уже удивлявший весьма 
«оригинальными» суждениями о 
разных отраслях, вдруг заявил, 
что некоторые космические пред

приятия «не отвечают минималь
ным современным требованиям», 
и потому Роскосмос должен под
готовить предложения о рест
руктуризации отрасли. Страш
но подумать, что тогда в его го
лове уже созрел набросок плана 
ее «реструктуризации» по изве
стному, многажды использован
ному на разных предприятиях 
сценарию, когда их «позволяют» 
сначала придушить непосильны
ми налогами и прочими «неудоб
ствами», а потом банкротят и пе
редают в частные руки. 

Еще прошлой зимой Прези
дент Владимир Путин указал 
российским чиновникам на «пе
резревшую» необходимость со
здания венчурного фонда для 
развития высоких технологий. 
Под давлением главы государ
ства Греф «согласился» создать 
его, пытаясь при этом всячески 
оттянуть наступление «эпохаль
ного» события: «У нас полное 
понимание того, что венчурный 
фонд - это один маленький эле
мент, но он обязательно должен 
быть создан в самое короткое 
время. Единственное, что пока 
нас задерживает, - это неготов
ность фонда фондов. Нам нуж
но создать фонд, который был 
бы больших размеров». 

Подобные фонды в развитых 

странах финансируют главным 
образом за счет государства, у нас 
же пока в наличии только отнюдь 
не многочисленные фонды, создан
ные частными компаниями. 

А глава МЭРТ, между тем, 
считает, что он уже может, как 
говорится, умывать руки, так 
как правительственное чиновни
чество сделало все необходимое 
для развития страны и осталось 
лишь поднапрячься губернато
рам. На экономическом форуме 
«Кубань-2006» его потянуло на 
метафору: «Федеральные влас
ти создают ветер, а паруса рас
правляют регионы. Сейчас ветер 
достаточен, чтобы обеспечить 
экономический рост в регионах 
на уровне 7-8 процентов в год. 
И при этом ветре регионы умуд
ряются плыть в разные сторо
ны. Так что сейчас важно всем 
регионам объяснить, куда мы 
плывем, и помочь правильно 
распустить паруса». 

Стоит ли удивляться при та
кой «скромной» самооценке, что 
высокие технологии, наукоемкое 
производство имеют весьма ма
лую толику в российском ВВП? 
А Совет безопасности, почуяв 
опасность, принял решение о 
воссоздании госкомитета по на
уке и технике.. . 

Александр ЮДИН. 

Рабочая биография Владимира Акимова на
чалась после демобилизации из рядов Совет
ской Армии. 

В 1970 году Акимов поступил в цех пути ЖДТ ком
бината помощником машиниста путевых машин. Поз
же начал работать на дрезине. Вскоре В. Акимова на
значили бригадиром механиков четвертого ремонт
ного участка станций Сортировочная и Западная. В 
2004 году цех пути переименовали в ООО «Ремпуть». 

В августе я встретился с заместителем директора 
по механизации «Ремпути» Анатолием Шурнюком и 
попросил назвать лучшего бригадира механиков. Он 
без колебаний назвал Владимира Акимова: в цехе от
работал 36 лет, опыт молодым передает, обучил 17 
механиков, которые превосходно работают на разных 
участках цеха. Освоил шесть путевых машин, на кото
рых работает во время капремонтов путей и стрелоч
ных переводов, и ряд смежных специальностей: элек
трокрановщика, электросварщика ручной сварки, 
электромонтера по ремонту и обслуживанию элект
рооборудования путевых машин. Зимой бригада 
В. Акимова работает на снегоуборочной технике. 

Владимира Николаевича дважды избирали депута
том в городской совет и совет Орджоникидзевского 
района. За долголетний труд В. Акимов награжден 
Почетной грамотой Министерства промышленности, 
науки и технологий Российской Федерации и Почет
ной грамотой ОАО «ММК». . . 

Родился и жил до службы в армии Владимир Аки
мов в украинском городе Славуш Хмельницкой об
ласти. Отчим, Петр Степанович, с трех лет стал при
вивать Володе любовь к машинам и механизмам, сам 
был механиком на швейной фабрике, имел мотоцикл, 
а позже и автомашину. Во время ремонтов специаль
но просил сынишку помогать, объяснял, что к чему, 
стал доверять ему руль машины. Поэтому после школы 
Володя поступил на курсы шоферов, работал на ле-
сотарном складе, а затем в гараже по ремонту автома
шин. Незадолго до призыва в армию познакомился с 
девушкой Раей, которая жила в Магнитогорске. За
вязалась переписка, потом три года службы на фло
те, возвращение, свадьба. Вырастили сына и дочь. 
Нашел он в Магнитке и любимое дело, которому от
дал более тридцати лет. . . 

Степан МАЛЫШ, 
ветеран груда. 
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